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или для покрытия расходов за 
учебу — пропускать занятия и 
с первых курсов работать с утра 
и до вечера. Уже сейчас в УрГУ 
более 60 процентов студентов, 
обучающихся на дневном отде-
лении, заняты на постоянной 
работе.

«Сегодня совершенно очевид-
на сверхбюрократизация систе-
мы образования. Образование и 
воспитание подрастающего по-
коления — это вопросы в масш-
табах государственных не менее 
важные, чем большая политика и 
экономика. Это будущее нашей и 
политики, и экономики, и стра-
ны в целом», — считает лидер 
партии «Справедливая Россия», 
Председатель Совета Федера-
ции Сергей Миронов.

Нынешняя политика госу-
дарства в области образования 
чревата тем, что качество об-
разования с каждым годом ста-
новится все хуже (сейчас учить 

идут те, кто еще лет пять назад 
сам платил «взносы» своим учи-
телям) и дороже. Пока развитые 
страны вкладывают деньги в бу-
дущее поколение, в нашей стра-
не чиновники на нем пытаются 
еще и заработать. 

Справка: Стипендия в Сверд-
ловских вузах составляет от 200 до 
600 рублей в месяц. Прожиточный 
минимум в области равен 3 тыся-
чам 694 рублям. 

неофициальной информации, 
в Екатеринбурге, чтобы устро-
ить ребенка в муниципальный 
детсад, необходимо заплатить 
единовременный взнос, кото-
рый составляет в среднем около 
50 тысяч рублей. 

Справка: За первого ребёнка 
родителям платят 1,5 тысячи руб-
лей в месяц, за второго и последую-
щих — 3 тысячи рублей (без учета 
уральского коэффициента). По дан-
ным на июль 2007 года сумма долга 
фонда соцстрахования по детским 
пособиям в Свердловской области 
достигала 100 миллионов рублей.

Где школа —  
там деньги

За поступление в среднюю 
школу придется заплатить на 
порядок больше. Взнос за пос-
тупление ребенка в первый 
класс элитной школы Екате-
ринбурга может достигать и 
150 тысяч рублей, а ежемесяч-
ная плата за обучение — 20 ты-
сяч рублей. Даже в самой обыч-
ной муниципальной школе, в 
которую поступить можно без 
«добровольного взноса», и то 
придется ежемесячно платить 
энную сумму денег за учебники, 
технику, ремонт, новую мебель 
и т.д. — от 2 до 5 тысяч рублей. 
При этом качество образования 
в этих школах таково, что шан-
сы их выпускников поступить 
на бюджетные места в хороший 
вуз практически равны нулю. 

Справка: Средняя зарплата 
воспитателя в муниципальном де-
тском саду составляет 3,5–7 ты-
сяч рублей в месяц, преподавателя 
в школе —  5–10 тысяч рублей,  в 
вузе — 3–15 тысяч рублей. 

Университетская 
бухгалтерия

Уже с 9 класса родители бу-
дущих выпускников начинают 
вкладывать дополнительные 
деньги в своего ребенка. С этого 
времени платить нужно не толь-
ко родной школе, но и препода-
вателям вузов, которые будут 
давать дополнительные уроки, 
необходимые для успешного 
поступления. Стоимость таких 
уроков составляет в среднем 
около 50 тысяч рублей за год. 

Гарантированное поступ-
ление в вуз — удовольствие не 
из дешевых. По неофициаль-
ным данным, поступить в вуз 
на бюджетное место можно по 
договоренности с деканатом за  
100 тысяч рублей. В 2007 году 
первокурсники, поступившие 
на платные места на очном от-
делении, в УрГУ за первый се-
местр заплатят около 40 тысяч 
рублей, в УГТУ-УПИ —  46 ты-
сяч рублей, в УрГППУ — 43 ты-
сячи рублей. Ежегодно стои-
мость обучения увеличивается 
на 5–30 процентов. 

Сокращение бюджетных 
мест происходит регулярно на 
протяжении последних трех лет 
во всех вузах страны. Ежегодно 
число бюджетных мест умень-
шается на 7–10 процентов. Если 
такая динамика не изменится, 
то в скором будущем большинс-
тво студентов будут вынуждены 
учиться за счет своих родителей 

Одной из ключевых проблем 
современной России является 
получение образования. Несмот-
ря на заложенные в Конституции 
права на доступное бесплатное 
образование — оно платное. При-
чем платить нужно и за дошколь-
ное и за среднее образование, 
за высшее — не платить просто 
нельзя. В итоге недоступное об-
разование неизбежно приводит 
дефициту профессиональных 
кадров и, как следствие, застою 
научно-технического прогресса. 

Во многом именно про-
блема платного образования 
отпугивает у молодых семей 
саму мысль о рождении второ-
го ребенка. Одного бы на ноги 
поднять. Сейчас «продавать» 
образование также выгодно, 
как покупать доллары десять 
лет назад. «Продавцам» можно 
назначать любую цену за свои 
воспитательские услуги и регу-
лярно поднимать «курс». Поку-
патели всегда найдутся. 

В детсад по очереди
Рождение ребенка — боль-

шая радость для семьи, особен-
но  если есть деньги и связи. По 
данным министерства общего 
и профессионального образо-
вания Свердловской области, 
на начало 2007 года очередь в 
дошкольные учреждения со-
ставляла около 60 тысяч детей. 
Причин тому достаточно. На-
пример, значительная часть 
зданий детских садов после пе-
рестройки, когда рождаемость 
резко упала, была сдана в арен-
ду или продана. Так в Екатерин-
бурге более 30 процентов зданий 
бывших детских садов сейчас 
находятся в собственности 
структур, никак не связанных 
с дошкольным образованием. 
А новые здания за последние 
годы почти не возводились. 
Старые же здания муниципаль-
ных дошкольных учреждений, 
возведенные еще в советские 
времена, уже близки к аварий-
ному состоянию, их регулярно 
закрывают. Коммерческие де-
тсады не могут считаться пол-
ноценной альтернативой садам 
муниципальным, поскольку в 
них ежемесячная плата при-
ближается к средней зарплате, 
а вступительный взнос дости-
гает 80–120 тысяч рублей. По 

Цена бесплатного образования
проблема

Ракурс 
«Я бы советовал министерству образования не ломать 

состоявшуюся советскую систему образования»
Сергей Миронов

инициатива

будут стимулировать мобиль-
ность собственных трудовых 
ресурсов. Уповать только на 
приток мигрантов — значит 
делать серьезную геополити-
ческую ошибку». 

«Хотелось бы, чтобы вы-
пускники вузов Москвы и Пе-
тербурга могли поехать ра-
ботать на Дальний Восток, 
сняв квартиру у государства 
на несколько лет, посмотреть 
край, приобрести професси-
ональный опыт, и у многих из 
них появится желание свя-
зать свою жизнь с этим краем 
навсегда»,— говорит Сергей 
Миронов.

По материалам  
ИА «ИТАР-ТАСС» 

Лидер партии «Справед-
ливая Россия», Председатель 
Совета Федерации Сергей 
Миронов предложил предо-
ставлять в наем по доступным 
ценам социальное жилье вы-
пускникам вузов, кто согла-
сится ехать работать в отда-
ленные регионы России. 

«Тогда люди не будут жес-
тко привязаны к месту прожи-
вания,— считает Сергей Ми-
ронов. — Квартиры, которые 
можно снять у государства в 
любом регионе на любой срок, 

Социальное жилье — 
выпускникам вузов 

Сергей Миронов

«Справедливая Россия» предлагает: 

Создать Фонд будущих поколений, перечисляя на лицевой счет каждого родив-
шегося гражданина РФ 300 тысяч рублей, которыми можно будет воспользо-
ваться по достижении 18-летнего возраста на образование, лечение, приобре-
тение жилья.

Законодательно закрепить за работниками системы образования статус гос-
служащих. Увеличить размер зарплаты учителям и преподавателям до сопос-
тавимого с зарплатой госслужащих.

Обеспечить справедливое распределение бюджетных мест в вузах. Проявлять 
заботу о тех, кто платить не может и кто своими выдающимися успехами заслу-
жил право получить образование за счет государства.

Решить проблему трудоустройства выпускников вузов путем введения госза-
каза на специалистов и восстановить систему профессиональной ориентации, 
в рамках которой молодые люди смогли бы определиться в выборе будущей 
профессии.

Увеличить размер стипендий до прожиточного минимума. 
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Самый справедливый депутат

Наша сила в правде! 

Лидеры Свердловского отделения 
партии «Справедливая Россия» объяви-
ли о начале избирательной кампании в 
Государственную Думу. 

Несмотря на то, что выборы в Го-
сударственную Думу пройдут только в 
начале декабря, уже в августе месяце 
партия «Справедлива Россия» заяви-
ла о начала избирательной кампании. 
Официальной точкой ее отсчета стала 
пресс-конференция руководителей 
регионально отделения, прошедшая в 
Екатеринбурге 6 августа.

По словам депутата областной 
Думы Дмитрия Уткина («Справедли-
вая Россия»), федеральным руководс-
твом партии принято решение о том, 

что возглавлять список партии в Свер-
дловской области будет депутат Госу-
дарственной Думы РФ, председатель 
регионального отделения, самый из-
вестный в стране борец с наркотиками 
Евгений Ройзман. «Вторым номером в 
списке будет певец, композитор, обще-
ственный деятель Александр Новиков. 
Есть ряд кандидатов на последующие 
места в списке, но решение по ним бу-
дет принимать лично Председатель 
партии Сергей Михайлович Миронов. 
Я думаю, что к концу августа мы уже 
точно скажем, кто займет остальные 
места в списке»,— подчеркнул депу-
тат. В свою очередь, говоря о будущем 
списке, Евгений Ройзман особо отме-

тил, что «никаких „варягов“ не будет, 
все будут свои, все люди, кого вы зна-
ете, кому вы доверяете, которые точ-
но будут работать». Это значит, что 
партия не взяла на вооружение попу-
лярную в Свердловской области тех-
нологию «паровозов», когда список в 
Госдуму возглавляют известные реги-
ональные политики и общественные 
деятели. Однако по итогам выборов в 
Думу почему-то проходят никому не 
известные московские «кошельки», 
которые все четыре года в нашей об-
ласти даже не появляются. 

Александр Новиков сообщил, что, 
несмотря на все трудности, с которы-
ми неизбежно пришлось столкнуться 
в ходе объединения трех ведущих по-
литических сил страны — Российской 
партии пенсионеров, партии «Роди-
на» и Российской партии ЖИЗНИ, 
можно порадоваться тому, что «все 
кто начинали в партии, все и остались. 
Нам пытались навязать кого-то, были 
и случайные люди, но они отпали сами 
собой. Поэтому в результатах выбо-
ров мы нисколько не сомневаемся. Люди 
нам верят, поддерживают нас, у людей 
есть уверенность в том, что вместе мы 
можем что-то сделать. Ведь у нас нет 
перебежчиков и нет „варягов“. У нас 
нет торговли, битвы и драки за места 
в списке». 

В ходе пресс-конференции не-
однократно вспоминалась прошло-
годняя кампания в областную Думу, 
когда специальные штабы политтех-
нологов «Единой России» занимались 
исключительно сочинением и распро-

странением лживой и клеветнической 
информации об участниках предвы-
борного списка Российской партии 
Жизни, лидерами которого также 
были Евгений Ройзман и Александр 
Новиков.  

«Нам есть что рассказать, пока-
зать людям. У нас много добрых дел, 
законченных проектов. Есть именно 
результаты проделанной работы. Мы 
можем вообще не касаться оппонентов. 
Что мы, в общем-то, всегда и делаем. 
У нас есть свой путь, есть, что сказать 
людям. Пока нас не трогают, мы будем 
идти на голом позитиве. Но здесь не 
мальчики для битья собрались. Идти на 
позитиве мы будем только до тех пор, 
пока все будет по-честному»,— заявил 
Евгений Ройзман. Не скрывая сожа-
ления, он добавил, что, скорее всего, 
«выборы будут очень жесткие и гряз-
ные. Будет бойня и начинается она уже 
сейчас. Но мы справимся, к нам грязь не 
прилипает». «Страшнее чем те выбо-
ры, выборов быть не может»,— спра-
ведливо резюмировал слова Евгения 
Ройзмана Александр Новиков.

Несмотря на все сложности — пол-
ную изоляцию от узурпированных 
«партией власти» телевизионных и 
печатных СМИ, жесткие запреты на 
проведения любых культурно-массо-
вых мероприятий под эгидой партии в 
регионе и наглую ложь, упорно смаку-
емую «независимыми» политологами, 
— лидеры Свердловской «Справедли-
вой России» уверены — избиратели 
доверят им свои голоса. Ведь сила в 
правде и справедливости.

Тема дня 
«Нашему обществу жизненно важна именно 
современная цивилизованная оппозиция»
Сергей Миронов

знай наших

Пока большинство «народных из-
бранников» греется на лазурных берегах 
лучших европейских курортов, чтобы 
ближе к ноябрю месяцу, сверкая шо-
коладным загаром, рассказывать нам 
с экранов телевизоров о результатах 
кропотливой работы с бумагами в каби-
нетах Государственной Думы, Евгений 
Ройзман в очередной раз посвятил свой 

отпуск личным встречам с жителями  
области.

С 13 по 24 августа председатель 
Свердловского регионального отделе-
ния партии «Справедливая Россия», 
депутат Государственной Думы РФ 
Евгений Ройзман совместно с ква-
лифицированными юристами провел 
выездные приемы граждан в городах 
области. Всего за две недели Евгений 
Вадимович встретился с жителями 
Камышлова, Красноуральска, Ново-
уральска,  Полевского, Сухого Лога, 
Ачита, Кушвы, Лесного, Туры, Асбес-
та и Арамиля.

Уже четвертый год, регулярно 
проводя приемы населения по всей 
области, Евгений Ройзман своей ра-
ботой доказывает, что при серьезном 
и взвешенном подходе можно решить 
практически любой вопрос. Ведь для 
депутата это не так сложно. Порой 
достаточно пары телефонных звон-
ков, реже — письменного обращения 
в надзорные органы. 

По словам Евгения Ройзмана, 
большинство проблем, с которы-
ми обращались жители области за 
последние недели, касались плохой 
работы общественного транспорта, 
невыплат положенных социальных 
пособий, пенсий, отсутствия льгот-
ных лекарств в аптеках, закрытия бань 
в небольших населенных пунктах и 
пр. «Так в Красноуральске основные 
проблемы — это низкие пенсии (1500–
1800 рублей), отсутствие льготного 

проезда, все жалуются на ужасное ка-
чество питьевой воды»,— рассказыва-
ет Евгений Ройзман. Говоря о приеме 
в Камышлове, Евгений Вадимович 
выделил ключевые проблемы горо-
да: «Жителям нескольких улиц обещали 
газификацию. Средства были выделены 
из бюджета. А потом зачем-то еще 
собрали деньги с жителей. На этом все 
закончилось. Газ до сих пор не провели. 
Люди удивлены. Пишу депутатский за-
прос в прокуратуру. Очень много проблем 
по жилью. Часть жилищного фонда не 
обновлялась с середины 19 века. Старое 
рушится, новое не строится — больше 
десятка подобных обращений».

27 августа начнется традиционная региональная неделя 
депутата Государственной Думы РФ Евгения Ройзмана. 
Прием населения будет вестись ежедневно с понедельни-
ка по субботу с 10  до 19 часов по адресу: Екатеринбург, 
ул. Белинского, д.19 (центральная общественная приемная 
регионального отделения партии «Справедливая Россия» 
в Свердловской области). Попасть на прием к депутату 
могут жители Екатеринбурга и городов Свердловской 
области. Прием ведется без предварительной записи.

Телефон для справок: (343) 355-61-26.!
Евгений Ройзман

Александр Новиков, Евгений Ройзман, Дмитрий Уткин
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Из первых уст 
«Думал — люди, верил им.  

Оказалось — звери…»
Александр Новиков 

…Играл на гитаре 
с утра до ночи, 
до крови из-под 
ногтей…

– Александр Васильевич, рас-
скажите, как же все начиналась? 
Почему Вы решили профессио-
нально заниматься музыкой? 

– В детстве родители пыта-
лись в принудительном порядке 
отдать меня в музыкальную шко-
лу. Я этому страшно противился. 
Когда домой купили пианино, мы с 
моим товарищем, пока старших 
не было дома, плоскогубцами рас-
крутили все струны, расстроили 
инструмент так, что играть на 
нем стало невозможно. Но когда 
мне было 14 лет, на экраны вышел 
фильм «Вертикаль» с участием 
Владимира Высоцкого. Его песни 
меня захватили. Денег на гитару 
мама мне дала в этот же день. 
Гитар тогда в свободной прода-
же не было, и я на следующий день 
поехал в ЦУМ, в городе Бишкеке 
дело было, ну просто на удачу… 
И надо же, приезжаю, одна ги-
тара за 7 рублей 50 копеек есть. 
И я ее купил. С ней я ехал  домой 
такой счастливый. Она была для 
меня чем-то неведомым. В нашем 
дворе собиралась компания мо-
лодых людей в возрасте от 15 до 
20 лет, которые под гитару пели 
песни. Я был младше, поэтому на 
аккорды поглядывал со стороны, 
запоминал, как ставятся пальцы, 
как строятся аккорды. Так и вы-
учился, можно сказать, сам. Че-
рез три месяца уже играл не хуже 
старших. Играл с утра до ночи, до 
крови из-под ногтей. 

– Когда начали писать стихи? 
– В школе. Сочинял эпиграм-

мы, ернические стихи. Подражая 
другим авторам, писал свои пер-
вые песни. Многие из них не пом-
ню, но одна осталась… «Улица 
Восточная». Я написал ее, когда 
учился в 9 классе…

– Как начиналась Ваша карь-
ера? 

– Учился я не очень прилежно, 
так больше занимался эстрадой, 
художественной самодеятельнос-
тью. Когда меня выгнали из горно-
го института, я уже был женат, 
у меня родился сын. Нужно было 
содержать семью. И я пошел ра-
ботать в ресторан «Уральские 
пельмени». Это был лучший рес-
торан в Свердловске. Я гордился 
своим местом работы так, как 
позже не гордился своим местом 
на большой эстраде. Потом ра-
ботал в ресторане «Малахит», 

потом в ресторане «Космос». 
Через несколько лет я понял, что 
ресторанная карьера — это круг, 
из которого уже не вырвешься, и  
если хочешь чего-то достичь, надо 
оттуда уходить. В те времена я 
познакомился со многими музы-
кантами, с которыми мы позже 
записали альбом «Извозчик». По-
могал я свердловскому рок-клу-
бу, группам «Наутилус», «Урфин 
Джус» — у них не было ни кола, ни 
двора, ни аппаратуры своей, ниче-
го. Они работали и репетировали 
на моей. Удивительно, но как-то 
в один прекрасный день Кормиль-
цев с Пантыкиным пришли ко 
мне и сказали: «Раз мы работаем 
на твоей аппаратуре – мы же ее 
рекламируем, поэтому мы хотим, 
чтобы ты за это рублей 300-400 в 
месяц нам платил». От такой на-
глости и глупости я остолбенел.  
Сказал, чтобы у них все сняли до 
последнего провода, забрал всю 
аппаратуру и увез во Дворец куль-
туры Уралмаша. Там организовал 
свою группу «Рок-Полигон». 

– Рок для Вас был веяньем 
моды? 

– Да, тогда это было целое 
молодежное движение. Оно было 
некоммерческим. Это было веянь-
ем времени. Совсем  другой жанр, 
нежели тот, в котором я сейчас 
работаю.

…Экспертиза 
дала подробный 
анализ всех 
песен из альбома 
«Извозчик»…
– Чем еще занимались? 

– Изготовлением по собствен-
ным схемам высококачественной 
электромузыкальной аппара-
туры. Делал ее в больших коли-
чествах, собственными руками. 
Занимался  всеми оргвопросами, 
дизайном. Внешний  вид подгоня-
ли  под лучшие западные образцы. 
Я  же и продавал ее. Самые круп-
ные оптовые покупатели у меня 

были – «Группа Стаса Намина». 
Иногда я выменивал ее на ориги-
нальную фирменную аппаратуру. 
Так мы и собрали свою студию, 
где записали альбом «Извозчик».

Как только альбом записа-
ли – я принес его известному фи-
лофонисту Берсеньеву. Он, про-
слушав запись, сказал следующее: 
«Вы будете также известны как 
Высоцкий, но только те тернии, 
которые Вам предстоит пройти, 
будут гораздо сложнее. Я могу ос-
тавить эту запись у себя, но если 
Вы скажете – растиражировать 
ее, то через две недели ее услышит 
вся страна. Но последствия для 
вас будут очень тяжелыми…». Я 
ему сказал: «Пиши». И через две 
недели из всех такси, из всех об-
щежитий эти песни полетели – 
это был эффект разорвавшейся 
бомбы.

– И понеслось…
– Да, в идеологическом сек-

торе ЦК КПСС переполошились. 
Они понимали, что имеют дело с 
новым явлением, которое может 
приобрести массовый характер. 
Ведь песни в альбомах затрагива-
ли проблемы сегодняшнего дня, до 
этого некоторые мои коллеги пели 
о дореволюционных и послерево-
люционных делах. То есть они не 
самого альбома испугались, а пос-
ледствий этого альбома, и того 

творческого движения, которое 
мог вызвать «Извозчик». 

В область дали указание: 
найти и истребить. Началась 
слежка, прослушка. Следили до-
статочно бездарно — открыва-
ешь входную дверь, а там человек 
стоит, нагнувшись, приставив 
ухо к замочной скважине. У сосе-
дей напротив посадили засаду, ко-
торая 24 часа в сутки смотрела в 
глазок, и фотографировала всех 
моих гостей. За мной ездили три 
машины, я даже номера их знал. 
Я понимал, что кольцо сужается. 
Что никуда от этого не денешься. 
Страна — котел, в котором тебя 
все равно возьмут.

– Доказательства «преступле-
ний » нашлись? 

– Их не было. Потому что я 
делал аппаратуру и, продавая ее, 
предупреждал, что эта аппара-
тура – самодельная, да и стои-
ла она в десять раз дешевле. Они 
могли бы приписать мне незакон-
ное предпринимательство, но по 
этой статье лишение свободы до 
двух лет. А им надо было усадить 
меня надолго. 

Арестовали меня в 9 часов 
утра во дворе возле моей маши-
ны. Привезли в Управление на Ле-
нина, 17 и предъявили обвинение 
по статье «Антиобщественная 
деятельность». Но по ней мож-
но было дать  максимум 3 года. 
А им нужно было больше! Мне 
предъявили результаты «экспер-
тизы по песням». Что  было уже 
незаконно – проведение экспер-
тизы до заведения уголовного 
дела запрещено. «Экспертиза» 
представляла собой документ, 
написанный в оскорбительно-пас-
квильном тоне, где я обвинялся во 
всех существующих на свете гре-
хах. «Рецензию» по всем 18 песням 
альбома, по каждой в отдельнос-
ти. А в конце – заключительная 
«рецензия» по всему творчеству 
и моральному облику автора в це-
лом. Особенно запомнилась из нее 
одна фраза: «…Автор вышеупомя-
нутых песен нуждается если не в 
психиатрической, то в тюремной 
изоляции наверняка…»

– Кто же написал такую ре-
цензию? Вам известны имена этих 
«героев»? 

– Народный писатель СССР 
Вадим Очеретин, композитор 
Евгений Родыгин, руководитель 
идеологического отдела райкома 

Александр Новиков:  
Я очень люблю  
свою страну

комсомола Виктор Олюнин…
– Как проходило следствие по 

Вашему делу? 
– Опросили всех, кто покупал 

у меня аппаратуру — 166 человек. 
Все дали показания, что знали о 
том, что покупают самодельную 
аппаратуру и были предупрежде-
ны об этом. Тогда следствие пош-
ло на преступление — начали оп-
рашивать свидетелей повторно.  
Людей начали запугивать, говоря, 
что, если те не дадут нужные по-
казания, они вместе со мной сядут 
на скамью подсудимых, т.к. они 
якобы вместе со мной обманывали 
профкомы и дворцы культуры, ко-
торым продавалась аппаратура. 
Люди перепугались и практически 
все спустя две недели поменяли 
показания на диаметрально про-
тивоположные. Это было бессо-
вестно сфабрикованное дело. Мне 
дали 10 лет. Смешно, но мне даже 
вменили попытку  к спекуляции на 
том основании, что у меня дома 
нашли новый мохеровый шарф, 
точно такой же, как тот, в ко-
тором я ходил. А человеку же 
второй шарф же не нужен! А раз 
так, значит второй куплен с це-
лью спекуляции! Представляете, 
до какого идиотизма доходило 
это следствие?

– Власти-то одумались? 
– В 1995 году Верховный Суд 

отменил это решение и приговор. 
Я считаюсь невиновным, не суди-
мым. Я был осужден незаконно. 
Поэтому,  когда дошло до привле-
чения к ответственности людей, 
сфабриковавших мое уголовное 
дело, оно вдруг исчезло. Его  ис-
требовали в Москву, для привле-

личность

Александр Новиков — поэт, певец, композитор. Написав 
более 200 песен, выпустив более двух десятков пластинок,  
он создал совершенно необычный, не подпадающий ни 
под какую классификацию жанр современного городско-
го романса, возведенного в степень высокого искусства. 
Наряду с Есениным, Галичем, Высоцким является одним из 
самых выдающихся поэтов ХХ столетия. В эксклюзивном 
интервью нашей газете Александр Новиков рассказал о 
своем непростом, но интересном жизненном пути, о ближай-
ших политических и творческих планах.
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Из первых уст 
«Развязать бы мой язык,  
да завяжут руки…»   
Александр Новиков

чения к ответственности людей, 
из-за которых я пострадал, но все 
17 томов по 400 страниц каждый 
бесследно исчезли по дороге…

– Как семья пережила Ваше 
заключение? 

– К тому времени у меня было 
двое маленьких детей – восьми-
летний сын и двухлетняя дочь. 
Я сказал жене, чтобы она ко мне 
детей в лагерь на свидания не 
привозила. Ей было очень труд-
но. Пришлось одной в те годы их 
воспитывать. Все вокруг раз-
бежались, боялись даже подхо-
дить… После моего ареста дома 
был обыск, изъяли все, что было 
написано моей рукой — дневники,  
тетради школьные, фотографии, 
стихи, магнитофонные записи — 
все изъяли. Все это впоследствии  
пропало. Отодрали даже плин-
туса — искали несметные сокро-
вища.

– Не страшно было оказаться 
в одной камере с настоящими уго-
ловниками? 

— Меня сослали на север Свер-
дловской области в Ивдель. До 
этого был страшный прессинг в 
следственном изоляторе.  В ла-
гере приходилось работать по 
12 часов в сутки на разделке леса.  
Зимой  там морозы до 50 градусов. 
В лагере был мор, голод, убийства, 
поджоги, межнациональная рознь. 
Люди мерли как мухи, от голо-
да, холода и дикого непосильного 
труда. Это было самое страшное 
время, на стыке  крушения ком-
мунистического режима и начи-
нающейся перестройки. Шесть 
лет я просидел. Выпустили так 
же неожиданно, как и посадили. 
Без объяснения причин.

…То, чего было 
нельзя — стало 
можно…

– Как изменилась страна за 
эти шесть лет? 

– Сильно. То, чего было не-
льзя — стало можно. То, за что 
меня посадили, стало называться 
почетно — предпринимательской 
деятельностью. Государство само 
начало развивать малый и средний 
бизнес. 

– В лагере песни сочиняли? 
– Какие песни! Перед тем, 

как меня привезли этапом, в лаге-
ре вышмонали все магнитофоны, 
гитары — не только из клуба, но 
даже и из батальона охраны. Но 
я писал стихи, нелегально пере-
правлял на волю.

На следующий день после осво-
бождения я уже записывал песни 
в студии, где мы сейчас как раз и 
находимся. Правда, раньше здесь 
была другая аппаратура, другой 
хозяин...  Через месяц мы записали 
альбом «Городской роман», потом 
еще один — «Ожерелье Магада-
на».

– Люди за эти годы Вас не за-
были? 

– Нет, я вышел очень извест-
ным человеком. Мне сразу предло-
жили массу концертных туров по 
России, Белоруссии, Украине. Но 
я отказался. Первые два больших 
концерта провел в Екатеринбурге 
во Дворце спорта.  Везде собира-
лись битком набитые залы. 

– Как Вы встретили 90-е 
годы? 

– На следующий день после 
объявления о создании ГКЧП я со 
многими моими друзьями и просто 
патриотически настроенными 
людьми провел в Екатеринбурге 
на Плотинке митинг. Милиция 
вышла нас поддержать. Тогда я 
понял, что никакое ГКЧП никогда 
в жизни у  нас не пройдет, страну 
не повернуть вспять. А через три 
дня все это ГКЧП захлебнулось.

…Политикам нужно 
одуматься…

– Расскажите, как Вы отно-
ситесь к политике и политикам? 
Почему сами пошли в политику?

– Политику как таковую я 
не люблю. Но я очень люблю свою 
страну. И считаю, что было бы 
бесчестным по отношению к 
стране и глупостью по отноше-
нию к собственной известности 
не употребить ее во благо собс-
твенной Родины.  Сделать нечто 
большее. А это уже — политичес-
кое   поле. А на этом поле я вижу 
бесчисленное полчище идиотов и 
негодяев, населяющих сегодня и 
Государственную Думу. Вижу чи-
новничество, которое установило 
бездушные и варварские правила, 
устроившее в стране вакханалию,  
вижу коррупцию, жестокое от-
ношение к старикам... Я не могу 
стоять в стороне и смотреть на 
это. Я не хочу, чтобы на старо-
сти лет меня грызла совесть. 

– Каким должен быть поли-
тик? 

Искренним и порядочным. Го-
ворят что политика грязное дело. 
Сами по себе любые процессы не 
могут быть грязными. Грязными 
их делают участвующие в них 
грязные люди. Сегодня всем поли-
тикам нужно одуматься. Потому 
что, глядя со стороны, почитав в 
газетах о том, что происходит в 
России, создается впечатление, 
что Владимир Путин руководит 
страной, кишащей негодяями, вы-
родками, прохвостами, взяточ-
никами, казнокрадами, киллера-
ми, алкоголиками и наркоманами. 
Неужели президенту вот это не 
понятно? Что над нами смеются, 
говорят: «Посмотрите, из кого 
состоит их страна!». Поэтому 
хочется, чтобы политики одума-
лись. И президент может повли-
ять на эту ситуацию — вызвать 
всех губернаторов и сказать: 
«Прекратить эту вакханалию, 
поливание помоями. Мы — стра-
на. Мы — единая  нация. А, глядя 
на все, создается впечатление, 
что мы язва на теле земного 
шара». А лучше вообще отстра-
нить двух-трех губернаторов, 
тогда и все остальные поймут, 
какой должна быть избиратель-
ная кампания. Выборы приходят 
и уходят. А дрянь, что вылете-
ла, остается. За границей давно 
должны усвоить, что мы нация, 
способная претерпеть любые ли-
шения, любые страдания, принес-
ти любые жертвы, но способные 
собраться в кулак… И если кто-
то будет глумиться над остан-
ками наших солдат, над русскими 
людьми за границей — у нас есть 
танки, у нас есть огромная воля 

и сила, и мы просто дубинами 
забьем. Вот это о России долж-
ны знать. А мы этими дубинами 
бьемся внутри страны, врагам на 
радость. 

…«Единая Россия» 
встала на дыбы…

– Вместе с Евгением Ройзма-
ном в прошлом году Вы возгла-
вили список Российской партии 
Жизни. Как вы познакомились? 

– О существовании друг друга 
мы знали давно, но лично никогда 
не сталкивались. Как-то я при-
хожу домой, включаю телевизор, 
а там идет сюжет о том, как 
громят фонд «Город без нарко-
тиков», рассказывают, что за-
держан президент фонда Евгений 
Ройзман. Я начал звонить, раз-
бираться, понял, что просто ни 
за что начали его прессовать. Я  

вышел из дома и поехал в УБОП. 
Встретился с зам.руководителя, 
поговорил. На следующий день 
Ройзмана выпустили. Он позво-
нил, поблагодарил. Вот так мы с 
ним и познакомились. В прошлом 
году он позвонил мне. Мы встре-
тились. Он предложил войти в 
РПЖ и поддержать его. Потом 
было какое-то интервью, меня 
спросили, буду ли я поддерживать 
Евгения Ройзмана на выборах. Я 
сказал, что действительно его 
поддержу.  Этого хватило, чтобы 
«Единая Россия» встала на дыбы. 
В ведении одного из ее функцио-
неров находилось здание на улице 
Кирова, памятник архитекту-
ры, в котором располагалась моя 
студия. Они ничего умней не при-
думали, как поднять аренду ровно 
в 10 раз. Мне советовали пойти к 
Росселю поговорить. Но это уже  
торг. Я не торгуюсь. Суть была 
простая: «Хочешь студию — не  
лезь в политику». К Росселю я 
не пошел. Хотите дать студию 
— дайте, без всяких условий. А че-
рез поклоны — мне такая студия 
не нужна.

– На тот момент для Вас была 
принципиальная разница, какую 
партию поддержать? 

– Я просто поддерживал Рой-
змана и его фонд «Город без нарко-

тиков». Я людей поддерживаю вне 
зависимости от партийной при-
надлежности. Партийная прина-
длежность — это все какие-то 
временные окраски. Но в «Единую 
Россию» я бы не пошел — ни всту-
пать, ни помогать.  В ЛДПР меня 
15 лет уговаривают пойти — не 
пошел. 

– Партия Жизни получила два 
мандата на выборах в областную 
Думу. Почему Вы передали свой 
мандат Дмитрию Уткину? 

— Я сразу для себя знал, что 
в областную Думу не пойду. Это 
было мое условие.  Об этом  я перед 
началом выборов сказал Евгению 
Ройзману и Дмитрию Уткину. 

– В декабре 2007 года вместе 
с Евгением Ройзманом Вы воз-
главите список партии «Справед-
ливая Россия» на выборах в Го-
сударственную Думу. В эту Думу 
пойдете? 

– Пойду. Потому что это 
другой масштаб. Я человек не об-
ластного масштаба. 

…Я эти песни создал, 
и к ним теперь я 
приговорен…

– Совмещать творческую ра-
боту и работу депутата сможете? 
Или оставите творческую деятель-
ность?

– Я сочиняю, пою песни. Это 
моя основная работа. Моя про-
фессия. А депутатской работой 
я занимаюсь и сейчас. Ко мне же 
постоянно приходят ходоки, при-
носят обращения. Я помогаю, чем 
могу — кого в больницу устроить, 
кому  пенсию сделать. И так да-
лее. Я этим не обязан заниматься, 
но в силу какого-то чувства обос-
тренной справедливости я этим 
занимаюсь, если в моих силах ре-
шить какой-то вопрос. 

– Какие-то законодательные 
инициативы Вы уже планируете? 

– Например, закон об интел-
лектуальной собственности очень 
несовершенный, и он не внедряет-
ся. Я писал Президенту, о том, как 
этот закон нужно усовершенс-
твовать, как сделать так, чтобы 
он работал. А это очень важный 

закон. Ведь в России сегодня нет 
адекватной оплаты людям, кото-
рые делают изобретения, пишут 
книги, сочиняют песни и так да-
лее. И они уходят в другие сферы, 
уезжают за границу. От того  у 
нас и нет ни технического, ни 
культурного прогресса, следова-
тельно, уровень жизни не может 
быть высоким. Любое изобретение 
годами невозможно ни внедрить, 
ни запатентовать. У людей нет 
стимула заниматься наукой. Мы 
живем, растрачивая свои природ-
ные ресурсы. Мы продаем за грани-
цу лес вместо того, чтобы прода-
вать мебель. 

– Расскажите о книге, кото-
рую Вы пишите.

– Рабочее название книги — 
«Записки уголовного барда». 

– Почему же так самокри-
тично? 

— Меня так много лет назы-
вали в коммунистической прес-
се. Хотя и сейчас иногда злобная 
газетная сволочь нет-нет да и 
затрясет этим замусоленным 
жупелом о судимости. Хотя пре-
красно знает, что я осужден был 
незаконно, давно реабилитирован. 
И  любые органы обязаны считать 
меня несудимым. 

Что касается книги — не  
важно, как она  будет называть-
ся. Написал около 200 страниц, 
это, примерно, шестая часть. 
Книга очень интересная. Написана 
не казенным языком. Все фамилии 
подлинные. Пишу, как было. Кто 
что заслужил, тот то и получит. 
Самое трудное — это дописать. 
Времени  мало. Выборы скоро, да и 
уже начинается подготовка к кон-
церту в Государственном Крем-
левском Дворце, который пройдет 
17 ноября. Концерт — презентация  
новой пластинки «Луали». 

– Какие песни войдут в аль-
бом? О чем песни? 

– 12 песен, все о любви. 
– Некоторые почему-то дума-

ют, что Вы поете блатные песни.
– У меня нет блатных песен. 

Есть жанровые. Основное же боль-
шинство – о  любви. А эти люди, 
наверное, не слышали ничего, а чи-
тали газеты-вонючки. У меня даже 
нет песен с матом. Мат катится с 
экранов. Из фильмов-сериалов, где  
слово «жопа» — одно из самых мяг-
ких. У меня все гораздо благороднее, 
и оцениваю я  свое творчество по 
количеству людей в зале. 

– Какая песня у Вас самая лю-
бимая? 

– Из моих… все любимые. Зри-
тели же любят «Шансоньетку», 
«Город древний», «Извозчика». 
Без них со сцены не отпустят. Ну 
что ж, я их создал, и к ним теперь 
я приговорен. Это моя жизнь, моя 
биография. 

– В ходе предвыборной кам-
пании в Государственную Думу 
будете давать концерты в городах 
Свердловской области? 

– Буду, и никто не посмеет 
мне помешать. На этих выборах 
мы сделаем больше, чем на тех. 
У нас стало больше сторонников. 
Объединились три партии — Рос-
сийская партия ЖИЗНИ, партия 
Пенсионеров, «Родина». «Спра-
ведливая Россия» заявила себя как 
серьезная политическая сила. Мы 
обречены на успех.
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празднование восьмого дня рождения 
фонда. В рамках праздника был про-
веден футбольный турнир, в котором 
участвовали пять команд – команда 
«Город без наркотиков», в которую 
вошли сотрудники и бывшие реабе-
литанты фонда, сборные команды из 
Нижнего Тагила, Верхней Пышмы, 
Екатеринбурга, а также команда пар-
тии «Справедливая Россия». В упор-
ной борьбе со сборной командой из 
Екатеринбурга в финале победу одер-
жала команда «Справедливой Рос-
сии». Стоит отметить, что бороться 
«справедливороссам» пришлось с 
действующими профессиональными 
игроками. Всего же на праздник при-
шло более двухсот человек — участни-
ков турнира, зрителей.

Один из основателей фонда, де-
путат городской Думы Екатеринбурга 
Андрей Кабанов приготовил для всех 
гостей главное блюда стола — свой 
фирменный плов. Во время празд-
ничного обеда Евгений Ройзман рас-
сказал об истории создания фонда и о 
том, чего совместными усилиями уда-
лось добиться за восемь лет работы. 
В конце праздника Евгений Ройзман 
вручил около пятидесяти книг «Го-
род без наркотиков», лично подписав 
каждую из них. 

ся через начальника Верх-Исетского 
райотдела с каким-то чеченом и конт-
рабандой переправил через границу вагон 
с кожаными тапочками! Не шучу. Я всю 
эту галиматью официально направил в 
окружную прокуратуру и отдельно эк-
земпляр Борису Грызлову, он был тогда 
министром внутренних дел. Я посчитал, 
что министр внутренних дел должен 
трезво оценивать интеллектуальные 
возможности некоторых своих сотруд-
ников. Видимо оценили, потому что 
этого дурачка перевели начальником 
криминальной милиции в четвертьмил-
лионный промышленный город. Надо 
сказать, эта и подобная информация до 
сих пор гуляет по оперативным справ-
кам, частью оттуда же перекочевала в 
Интернет, и ее впраривают доверчивым 
гражданам как результат журналист-
ского расследования. Но я уже говорил: 
шакалы воют — караван идет», — уве-
рен Евгений Ройзман.

12 августа на базе реабилитацион-
ного центра на Изоплите состоялось 

Реальные дела
«Конечно, было тревожно. Но ведь знали, на что 

идем. Страшно? Конечно, страшно. Но когда от 
наркотиков дети умирают — страшнее»

Евгений Ройзман

дата

8  лет

Сообщай 
о наркоточках 

002 
абонент «БЕЗ НАРКОТИКОВ»

С начала работы фонда «Город 
без наркотиков», в ходе совместных 
операций с правоохранительными 
органами были осуждены более 2000 
наркоторговцев. Через реабилитаци-
онный центр фонда прошло свыше 
шести тысяч наркоманов. Заслугой 
фонда можно считать тот факт, что с 
1999 по 2003 год взрослую смертность 
от употребления наркотиков в Екате-
ринбурге удалось снизить в 12 раз, а 
за последние пять лет от наркотиков в 
городе не умер ни один ребенок.

В настоящее время фонд продол-
жает работать. В двух его реабилита-
ционных центрах содержится 150 че-
ловек, в детском реабилитационном 
центре — 18 человек. «Мы все делали 
сами, мы ни разу не попросили и не пот-
ратили ни копейки бюджетных денег, 
не подавали заявки ни на какие гран-
ты», — говорит один из основателей 
фонда, депутат Государственной Думы 
РФ Евгений Ройзман. 

Несмотря на очень серьезное про-
тиводействие со стороны наркотор-
говцев, созданы и успешно работа-
ют филиалы фонда в Новоуральске, 
Нижнем Тагиле, Алапаевске, Крас-
нотурьинске, Ангарске. Зарегистри-
ровались аналогичные фонды в Ми-
ассе, готовятся к регистрации фонды 
в Дзержинске, Москве, Санкт-Петер-
бурге. «Для того чтобы помогать всем, 
кто пытается действительно что-то 
сделать, мы зарегистрировали бренд 
«Страна без наркотиков», я сам буду 
этим заниматься. Мне кажется, все 
только начинается», — уверен Евге-
ний Ройзман. 

Говоря о первых годах работы фон-
да «Город без наркотиков», Евгений 
Ройзман вспоминает, что в 2000 году 

в УВД города Екатеринбурга  на него 
завели дело оперативной разработ-
ки под кодовым названием «Шеф». 
«Поручили этим заниматься одному 
оперативнику-наркоторговцу (никогда 
нормальные оперативники не работали 
против фонда). Тот взялся за дело рья-
но и за два года раскопал удивительные 
вещи! В справке, которую отксероко-
пировал и подарил мне его обладающий 
чувством юмора сослуживец, напри-
мер, на полном серьезе утверждалось, 
что я занимаюсь огранкой изумрудов в 
подвалах монастыря (типа подземелье 
заброшенного замка). Не знаю, может, 
они про тайну Невьянской башни начи-
тались или просто не в курсе, что это 
можно все делать в открытую. Там же 
была информация, что я познакомил-

фонду
«Город без наркотиков»

6 августа исполнилось восемь лет фонду «Город без наркотиков». На самом деле фонд был основан еще раньше —
весной 1999 года. Но датой основания фонда принято считать именно 6 августа, когда в честь фонда в Екатеринбурге 
на Центральном стадионе был проведен турнир по футболу, в котором приняли участие 156 команд.
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Общественные 
приемные 

«Если происходит несправедливость и нужно 
вмешаться, я вмешиваюсь»
Евгений Ройзман

Общественные 
приемные 
партии 
«Справедливая 
Россия»  
в Свердловской 
области:

Екатеринбург: 
• ул. Белинского, 19,  
тел. (343) 355-61-04 (Хан Зоя Василь-
евна), факс (343) 355-61-10

• ул. 40 лет Октября, 25 оф. 9.  
тел. (343) 325-18-00, 8 912 22 22 586 
(Гуцалюк Валерий)  
тел. 8 912 24 71 083 (Горло Жанна) 
тел. 8 904 38 173 38 (Горло Николай 
Иванович)

• ул. Ильича, 2, тел. (343) 338-42-84

Алапаевск: 
пр. Ленина, 4 (здание профкома 
АМЗ). Прием населения ведется 
по четвергам с 12 до 16 часов

Ревда: 
ул. Чехова, 14, тел. (34397) 5-24-11. 
Прием населения ведется по средам 
с 18 до 20 часов 

Нижний Тагил: 
ул. Первомайская, 2  
тел. (3435) 25-05-38 
Прием населения ведется по по-
недельникам, средам и пятницам 
с 12 до 17 часов.

Березовский: 
ул. Шиловская, 2  
тел. (34369) 4-21-01  
Прием населения ведется по поне-
дельникам с 12 до 15 часов 

Артемовский: 
ул. Ленина, 26 (городской истори-
ческий музей), тел. (34363) 2-47-81 
Прием населения ведется каждую 
первую и третью среду месяца 
с 12 до 16 часов

Новоуральск: 
• ул. Мичурина, 4  
тел (34370) 4-44-60  
Прием населения ведется с понедель-
ника по четверг с 18 до 20 часов 

• ул. Ленина, 115  
тел. (34370) 6-26-46  
Прием ведется по понедельникам, 
средам и четвергам с 10 до 12.00

Сайт регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» 
в Свердловской области:  
http://www.ekb.spravedlivo.ru/

лось помочь с подготовкой разреше-
ния на въезд в Россию. На будущее 
следует знать, что если вы едете от-
дыхать или путешествовать на ма-
шине, нужно найти надежное место 
для хранения документов, в которое 
злоумышленники и не догадаются 
сунуться. Или лучше вообще носи-
те их всегда с собой. А для гостиниц 
заранее приготовьте несколько ксе-
рокопий документов, заверенных у 
нотариуса. Такая бумага юридически 
заменяет паспорт, а если потеряет-
ся — у вас всегда найдется еще одна.

Сосед за соседа не 
отвечает 

Я ветеран Великой Отечествен-
ной войны, инвалид второй группы, 
мне 84 года. 31 июля у меня дома от-
ключили холодную воду, за то, что 
соседи, живущий этажом выше, не 
платит за услуги ЖКХ, а стояк у нас 
с ними один. Они в квартире даже не 
появляются – живут где-то у родс-
твенников. Я же за коммунальные 
услуги плачу во время — долгов у меня 
нет. Кто возместит мне моральный 
ущерб? 10 дней в кране нет воды. По-
могите, дайте воды!

Рыбальченко Григорий Иванович 

ЕМУП не имеет права отключать 
услуги у тех, кто своевременно пла-
тит по всем счетам. Однако наши 
коммунальщики поступают, так как 
им легче – отключают воду и долж-
никам и всем их соседям. Подобных 
обращений поступает очень мно-
го. Пока сотрудники общественной 
приемной партии «Справедливая 
Россия» связывались с Админист-
рацией Железнодорожного района 
и заставляли чиновников включить 
воду в подъезде, депутат областной 
Думы Дмитрий Уткин («Справед-
ливая Россия») отправил Григорию 
Ивановичу бутылированную пи-
тьевую воду. Тем временем воду в 
подъезде включили. Всем, сталкива-
ющимся с похожими  проблемами, 
настоятельно советуем сразу обра-
щаться в прокуратуру того района, 
в котором вы проживаете, чтобы не 
только вернуть в краны воду, но и 
наказать нерадивых чиновников.

представление в Администрацию го-
родского округа Ревда с требованием 
привлечь к дисциплинарной ответс-
твенности начальника отдела опеки 
и попечительства  Администрации 
городского округа Денисову Т.П.

В Ревдинский городской суд 
прокурором города 26 июля было 
направлено исковое заявление в по-
рядке ст.45 Гражданско-правового 
кодекса РФ о взыскании с Админис-
трации городского округа в пользу 
Диановой Л.Ю. денежных средств 
на содержание приемных детей, не 
выплаченных с марта по июнь 2007 
года, а также заработной платы за 
указанный период. 

Долгая дорога домой
С женой на машине поехали отды-

хать на Украину. Объехали почти весь 
Крым. 4 августа нашу машину обчис-
тили. Пропали паспорта, водитель-
ские удостоверения и деньги. Седьмой 
день сидим в Харькове у генконсульс-
тва, ждем, пока Чкаловский и Верх-
Исетский паспортные столы Екате-
ринбурга вышлют по факсу справки. 
Москвичам почему-то ответы при-
ходят на следующий день. Помогите 
вернуться на Родину! 

Игорь Борисов 

14 августа помощники Евгения 
Ройзмана связались с паспортными 
службами, миграционной службой, 
с российским консульством на Ук-
раине. В этот же день, после много-
часового общения с руководством 
паспортных столов, удалось добить-
ся, чтобы в экстренном порядке по 
факсу были высланы справки по 
пропавшим документам. Также уда-

Нет отчета — нет семьи?
У меня был заключен договор с Ад-

министрацией МО г. Ревда о создании 
приемной семьи. Вместо помощи и со-
действия в воспитании шести детей, 
меня обязали ежеквартально отчи-
тываться за потраченные средства. 
В течение девяти месяцев с меня 
требовали отчетов по журналу, обра-
зец которого не предоставляли даже 
для ознакомления. Также МО г. Ревда 
были самовольно разработаны нормы 
обеспечения различными видами до-
вольствия. При этом дети не обеспе-
чиваются проездными к месту учебы, 
а наши попытки покупать для них 
проездные почему-то вызвали обви-
нение в нецелевом расходовании бюд-
жетных средств. Нецелевыми были 
признаны и траты на лекарства для 
лечения детей. Чиновники угрожали 
нам, что в случае, если мы не сдадим 
бухгалтерскую отчетность — за-
брать детей в Дегтярский детский 
дом. А в  марте 2007 года Админист-
рация просто отказалась продлить с 
нами договор по причине непредостав-
ления ежеквартальной отчетности 
об израсходованных средствах. Теперь 
нам деньги на содержание детей прос-
то не выплачиваются. Помогите вос-
становить справедливость! 

Дианова Людмила Юрьевна 

После обращения депутата Госу-
дарственной Думы РФ Евгения Рой-
змана в прокуратуру Свердловской 
области по делу Диановой Л.Ю. над-
зорным органом было установлено, 
что невыплата денег на содержание 
и на оплату труда приемных родите-
лей – прямое нарушение требований 
ст.150, 155 Семейного Кодекса РФ, 
п.29 Положения о приемной семье. 

Отказ в заключении нового до-
говора противоречит требованиям 
п. 33 Положения о приемной семье, 
утвержденному Постановлением 
Правительства РФ от 17.07.1996 года 
№ 829, согласно которому сведения 
об израсходованных средствах пре-
доставляются в орган опеки и попе-
чительства один раз в год. 

Для устранения выявленных 
нарушений семейного законода-
тельства, а также законодательства, 
направленного на защиту прав де-
тей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, прокурором 
Ревды 16 июля 2007 года внесено 

спрашивали? отвечаем
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Очумевший диспетчер связывается с 
экипажем: «Немедленно возвращайтесь! 
У вас на борту мина! Вот-вот шарах-
нет!!!» 

Перепуганный экипаж закладывает 
сумасшедший вираж над Пермью и летит 
в Кольцово. Стюардесса просит всех со-
хранять спокойствие.

На земле поднимают по тревоге сапе-
ров, МЧС и т.д. 

На посадке самолет встречают с ми-
галками. Выводят людей на полосу. Про-
веряют самолет с собаками шесть часов. 
Ничего не находят. Успокаивают всех. И 
торжественно грузят бесчувственного ге-
нерала. Уф… еле успел…

Какая прелесть! Все удалось. Друг 
спас друга. Дежурный Закиров ждет по-
вышения. Мухамедханов собирается по-
шить себе новый китель. Младший опер 
Буравцов вертит в погонах новые дыроч-
ки и решает подать рапорт о досрочном 
снятии судимости. 

И все бы хорошо. Но «Пулковские 
авиалинии» почувствовали подвох и вы-
катили МВД России какой-то безумный 
иск. Фокус не проканал.

Приехала комиссия. Свердловская 
транспортная прокуратура возбудила уго-
ловное дело. Идут переговоры на высоком 
уровне. Чем оно кончится, не знает ник-
то. Уволят, наверно, кого-нибудь. Думаю, 
что диспетчера аэропорта Кольцово…

Уже и не знаю, смеяться или плакать.

Из Интернет-дневника депутата 
Государственной Думы РФ

Евгения Ройзмана
http://roizman.livejournal.com/

– Успокойся, я знаю, что ты не брал. Я 
тебе верю.

Вот так вот против всякой логики. 
Через полгода чистили аквариум и в 

большой раковине нашли скелетик рыб-
ки. Она заплыла туда и не сумела вы-
браться.

***
Позвонили избиратели. Поведали ис-

торию.
В марте департамент транспортной 

милиции МВД России проводил про-
верку деятельности СУВДТ. Проверка 
прошла успешно. Местный генерал про-
вожал через VIP-зал приезжего генера-
ла. А нервы ни к черту. Сами понимаете, 
поистрепались нервы. Решили выпить. 
И выпили. Потом еще. Самолет улетел. 
Генералы сидят. Выпивают. Вдруг узнают, 
что самолет улетел. «Что за х****?!!! Не-
медленно вернуть!!!» 

Звонок дежурному по СУВДТ Закиро-
ву: «Ты что меня перед гостем позоришь?! 
Быстро подать самолет!!!» 

Дежурный по СУВДТ Закиров — на-
чальнику линейного отдела аэропорта 
Кольцово Мухамедханову: «Как не усле-
дили?! Что, нюх потерял?! Погоны жмут?! 
Возвращай, как хочешь!!!».

Перепуганный Мухамедханов — млад-
шему оперу Буравцову, ранее судимому: 
«Немедленно решить вопрос! Генерал 
требует». 

Младший опер Буравцов проявил 
солдатскую смекалку. Звонок главному 
диспетчеру аэропорта Кольцово: «Вы са-
молет перед вылетом проверяли? Как не 
проверяли?! Там же мина заложена!!!»
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Заказ № СР1

Панорама

по душам

Призываем всех, кому надоела коррупция, безразличие 
властей, несправедливость, вступать в ряды политической 
партии  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:  
РОДИНА/ ПЕНСИОНЕРЫ/ ЖИЗНЬ». 

Написать заявление о ВСТУПЛЕНИИ В ПАРТИю  и 
заполнить анкету можно в центральной общественной 
приемной партии в Екатеринбурге по адресу:  
ул. Белинского, 19. Тел. (343) 355-61-04. 
Скачать бланк заявления и анкеты можно на сайте:  
http://www.ekb.spravedlivo.ru/ 

Пришла тетушка. И говорит:
– У меня очень серьезный вопрос. 
– Вот, — говорит, — посмотрите кви-

танцию.
Подает квитанцию за оплату телефон-

ных переговоров. Два звонка в Ханты-
Мансийск. 24 рубля и 6 рублей. 

– Представляете, с меня требуют эти 
деньги, а я туда не звонила! Мне 70 лет, а 
деду 75. Мы оба не звонили туда! 

Я говорю:
– Да не переживайте. Вот возьмите 

деньги, да отдайте им. 
– Да не в деньгах дело! Вы поймите, 

я туда не звонила! Вот и Вы мне тоже не 
верите.

Я успокоил ее как мог:
– Я-то Вам верю. Но просто чтобы не 

было скандалов, отдайте им деньги.
Уже уходя:
– Ну, Вы же верите мне, что я не зво-

нила?!
– Конечно, верю.
Мой товарищ Костя жил тогда на 

Свердлова. Ему было 10 лет. У них дома был 
аквариум. И вот дядя Володя купил двух 
скалярий. Красивых и редких тогда рыбок. 
И вот одна рыбка пропала. А в доме три 
человека — Лина Ароновна, дядя Володя и 
Костя. Куда могла деться рыбка, не понят-

но. Стали спрашивать у Кости. Костя по-
жимает плечами:

– Я не знаю.
При этом дядя Володя рыбку точно не 

брал, и Лина Ароновна точно не брала. 
– Костя, ну не упрямься. Куда ты дел 

рыбку?
Костя уперся:
– Не брал я! 
– А куда же она тогда делась? 
– Я не знаю.
– Костя, ну ты же понимаешь, что 

врать не хорошо! 
– Я не вру!
– Хорошо, тогда куда делась рыбка?
– Я не знаю.
– Костя, скажи правду. Тебе за это ни-

чего не будет. 
- Я не брал.
– Костя, — стал искать ходы дядя Во-

лодя, — может, ты ее поменял на марки? 
– Нет. 
– А что тогда? Подарил кому-нибудь?
– Я не брал. 
– Костя, ну зачем ты врешь? Мы же 

все понимаем. Сознайся!
– НЕ! БРАЛ! Я! ВАШУ! РЫБКУ! — от-

чаянно закричал Костя и зарыдал. 
У него началась истерика. Лина Аронов-

на села рядом с ним обняла, прижала голову 
к груди и сказала:

По страницам дневника 

Прекратим торговлю 

суррогатным алкоголем 

002 
абонент «СУРРОГАТ»

Поддержите «Справедливую Россию»!
Разместите на своем автомобиле наклейку с символикой партии!

Получить наклейку можно абсолютно 
бесплатно в центральной общественной 
приемной партии «Справедливая 
Россия» в Свердловской области»  
по адресу: ул. Белинского, д.19


